

Ordinaria Núm. 388

2 de diciembre de 2019

Alfonso Hernández Barrón
María del Socorro Piña Montiel
Esperanza Loera Ochoa
Raúl Ramírez Beas
Zab Diel Rivera Camacho
Eduardo Sosa Márquez
Néstor Aarón Orellana Téllez

Néstor: Buenas tardes consejeras y consejeros damos el inicio formal y legal a la sesión ordinaria 388 nuestra última sesión ordinaria de este año 2019

Lista y declaración de quórum

Néstor: informo consejero presidente que nos acompañan para efectos de declaración del quorum las consejeras propietarias María del Socorro Piña Montiel, Esperanza Loera Ochoa así como el consejero propietario Raúl Isaías Ramírez Beas de igual manera nos acompaña el consejero suplente Zab Diel Rivera Camacho y la consejera suplente Guadalupe del Carmen Flores Ibarra quienes estarán ejerciendo su derecho a voto de acuerdo al orden de suplencias también nos acompaña el primer visitador Eduardo Sosa Márquez es cuanto presidente

Presidente: se declara el quorum legal y se procede a desahogar el resto de los puntos del orden del día

Néstor: gracias continuamos con el desahogo

Lectura y aprobación de la propuesta de orden del día

Néstor: punto dos es la lectura para la aprobación de la propuesta del orden del día, punto tres es la aprobación de la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 387, el cuatro es comentarios al informe de actividades de la secretaría ejecutiva, el cinco comentarios al informe mensual y el estado procesal de las quejas que como saben en este mes que se está iniciando no se alcanza a tener el corte de las áreas entonces no hay información si recuerdan no se les envió carpeta electrónica esto es como sucede cada fin de año pero una vez que lo tengamos se los hacemos llegar y cualquier situación se pueda atender de manera inmediata a través de la secretaría técnica, como punto seis es informe de parte del presidente de temas de trascendencia, siete seguimiento de asuntos pendientes, el ocho propuestas de temas a tratar, nueve anuncios y descansos, diez temas para conocimiento del consejo y finalmente el punto once el cierre de sesión pongo en consideración de este consejo ciudadano la aprobación del orden del día por favor ok se aprueba por unanimidad

Lectura y aprobación del acta y minuta correspondiente a la sesión ordinaria 387

Néstor: pasamos al punto tres a consideración de ustedes la aprobación de la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 387 lo sometemos a votación consejeras y consejeros gracias se aprueba por unanimidad

Comentarios al informe de actividades de la secretaría ejecutiva

Néstor: pasamos al punto cuatro que es el informe de la secretaría ejecutiva como les comentaba no hemos tenido el cierre de la información de las áreas por lo que pongo en consideración tengan a bien tengamos por agotado este punto por favor lo sometemos a votación? Ok se tiene visto por unanimidad

Informe de Temas de trascendencia por parte del presidente

Néstor: Néstor: pasamos al punto seis que es el informe por parte del presidente le dejo el uso de la voz presidente por favor

Presidente: Gracias pues solo comentar que dimos cumplimiento a los acuerdos de la sesión pasada particularmente en cuanto al posicionamiento en el presupuesto e los términos que fue aprobado y como datos relevantes que ya está muy avanzando en la organización de la conmemoración del día internacional de los derechos humanos en los términos comentados previo a esta sesión también y que a partir del día de hoy formalmente asumo también el cargo de vicepresidente de la zona oeste de la federación mexicana de organismos públicos de derechos humanos por lo que a partir de este momento estaremos trabajando en forma muy coordinada con los 8 estados que integramos esta región de Michoacán, Aguascalientes, Guanajuato, Zacatecas, Colima, Nayarit, Durango y nuestra propia entidad, en esa tesitura pues estamos también ya estableciendo los contactos formales con la nueva administración de la CNDH toda vez que hay varios procesos en los que inevitablemente debemos de coincidir varios mecanismos que se coordinan de forma de las dos partes de las dos instituciones y finalmente también participamos en la Federación Iberoamericana del ombudsman asumiendo parte de la red en la mesa temática de personas migrantes que se llevará a la red de movilidad y se apertura una nueva red para trabajar con personas campesinas indígenas y

trabajadoras y trabajadores rurales básicamente estamos ya en el cierre de la administración tenemos garantizados los pagos correspondientes a todo nuestro personal eso es algo que nos da mucha tranquilidad y creo que este es el primer año que llegamos a esta situación sin sobresaltos y además con la posibilidad de ir generando los muchos procesos de tal manera que en lo general a reserva de que tenga algún otro instruido pero sería por lo pronto esto gracias

Néstor: gracias nada más recordarles que como ya se les ha estado informando a través del chat y en la reunión previa cómo van los avances en el evento de Francisco Tenamaxtli los seguiremos manteniendo informados ok entonces pasamos al cierre del punto seis si ya no hay ninguna participación de ustedes

Seguimiento de asuntos pendientes

Néstor: y entramos al punto siete que es el seguimiento de asuntos pendientes tenemos lo relacionado en relación a los criterios generales de actuación del área jurídica ya emití una opinión la voy a procesar recuerdan que aprobamos que la revisaran para ver la manera de armonizarlo con la NOM035 ya me hicieron llegar vía electrónica la el trabajo que ellos hicieron nada más es cuestión de que yo le dé el acomodo punto por punto de la tabla que ya conocen ustedes se las comparto vía electrónica para seguir retroalimentando y ya en la siguiente sesión estemos en condiciones de poderla someter a votación si ya consideran ustedes prudente si? El otro tema es el de la recomendación general 1/2018 que es en relación con el tema del Estado de Interdicción estamos esperando nos iban hacer llegar a través del colectivo que parece consejera una retroalimentación a la propuesta que hizo la primera visitaduría y el área jurídica si? Una vez que no la haga llegar la armonizamos y socializamos ya todo el

documento de nueva cuenta con el consejo ciudadano para que se determine lo que procede

Socorro: bueno de hecho así lo revisamos y la verdad es que está muy completa inclusive si lo había comentado que bueno es un reconocimiento a ese trabajo tan profundo y sobre todo actualizado para ir dando ya ese paradigma y al respeto también pues lo que había comentado que ya nos reunimos con el presidente de la comisión de derechos humanos en el congreso para ver la posibilidad de una iniciativa de ley ellos inclusive ven la posibilidad de realizar un foro en enero para hacer un trabajo mucho más profundo de participación y análisis y por supuesto con la participación de la ciudadanía y otras comisiones *****entonces eso ya está por lo menos en ese compromiso del congreso a través del presidente de la comisión de derechos humanos

Presidente: magnifico pues ojala y podamos tener los elementos para que incluso podamos hacer una presentación de una iniciativa de ley con la participación de todos los colectivos ya hace muchos años se hizo algo similar con el tema de *****se hizo un colectivo se llama Jalisco incluyente una cosa así yo creo que podemos con colectivos y organizaciones en conjunto con la comisión estatal presentarle y a partir de ahí que se convoque a los foros a partir de esa propuesta

Socorro: si si hace falta yo creo tener un pues una base para poder salir y bueno yo creo que mucho de lo del análisis que se hizo aquí puede ser un documento también interesante y bueno también inclusive en el poder judicial nosotros estamos tratando desde hace dos con el tema y están conscientes muchos llevar a los jueces y a los magistrados de que se tiene que dar ese cambio pero bueno necesitan también dar parte del trabajo *****

Presidente: vamos a ver si lo podemos concluir para que en la reunión de observatorio de discapacidad podamos sacar también ya fortalecer como punto de acuerdo y presentarla si es posible ****

Socorro: si puede yo creo que está muy avanzado este las dos partes que son las que llevan el tema de una manera fuerte

Néstor: incluso en la reunión del observatorio que se dé sería podemos agendar ese tema en el orden del día para hacer conocer el documento que trabajaron el jurídico y se socialice con los demás integrantes *****

Presidente: e ir preparando una presentación ejecutiva de ser posible, muy bien

Néstor: ok muy bien muchas gracias entonces con esto tenemos agotado el punto siete del orden del día

Propuestas de temas a tratar

Néstor: pasamos al punto ocho que es un tema que se tiene registrado por la consejera Brenda pero no pudo asistir se le complicó por un tema académico que tenía que atender entonces lo dejamos para la siguiente sesión ordinaria

Anuncios y Descansos

Néstor: pasamos al punto nueve que es anuncios y descansos lo tenemos superado

Temas de conocimiento para el consejo

Néstor: finalmente el punto diez temas de conocimiento para el consejo ciudadano comentarles nuestros datos en las

posiciones de nuestras redes sociales en lo que es el twitter tenemos 5,591 participaciones se nos da 25 más que noviembre en el Facebook tenemos 24,677 que son 158 más participaciones más que el mes anterior y finalmente en el instagram tenemos 419 que nos da 18 más que en el mes anterior, uno de los temas que tenemos aquí también es precisamente de poner a consideración de este consejo ciudadano la aprobación del calendario de sesiones para el año 2020 y poderlo publicar por el tema que nos piden en transparencia decirles que las sesiones están acomodadas como siempre actualmente las tenemos el tercer lunes de cada mes y estamos proponiendo modificaciones en aquellas sesiones que caen en días festivos que se recorren en ser lunes se recorren a martes entonces miren por ejemplo la de enero sería el día 20, la de febrero el 17, la de marzo el 16 lunes 16 pero como es inhábil podría ser el martes 17 y luego abril 20, mayo 18, junio 15, julio 20, agosto 17, septiembre 21, octubre 19, noviembre sería el lunes 16 pero al ser inhábil se mueve a martes 17 y la de diciembre debería ser el 21 pero como acostumbramos cada año aquí podría ser el martes 1 o el lunes 7 que yo creo que sería martes primero porque *****eventos *****entonces les parece bien que queden así las sesiones

Varios comentarios

Socorro: bueno yo tengo una opinión ahí hoy estuve reflexionando porque últimamente ha habido poca participación de los consejeros y yo no sé si es por el día los lunes por las actividades que ya tienen sobre todo en el tema académico o de trabajos así que no pueden dejar o sea no sé si le pudiera dar también

Esperanza: cambiarlo a martes

Néstor: pero a usted se le complica no?

Esperanza: no yo puedo dar clases el lunes ya me la cambiaron

Socorro: o no sé si cambiar el horario algo yo creo que algo tenemos que hacer porque me ha pasado en otros grupos en donde de pronto empieza a decrecer la asistencia y se busca bueno a ver que esa lo que se facilita para la mayoría y de ahí salen opciones que permiten que las personas si participan entonces no sé habrá que ver algo o sea es eso y también yo creo que hace falta que desde mi punto de vista una planeación de trabajo del consejo porque no tenemos algo así fuerte tenemos temas muy fuertes más sin embargo no los visualizamos en grupo como que son los temas que además tenemos que aportar y se van quedando aislados entonces digo bueno pues una planeación estratégica algo que nos motive y que nos sintamos todos incluidos y que no vengamos también aquí a poner temas por ocurrencia porque así parece a veces cuando no conocemos pues cada quien lleva su propia agenda algo así

Presidente: si me permiten yo les propongo que por lo pronto aprobemos el calendario como está para efectos de cumplir la formalidad pero si también coincido con lo que comparte nuestra compañera Socorro que posiblemente incluso pudiéramos replantar el día pero además creo que podemos darle otra dinámica a las sesiones del consejo vamos celebrando una propuesta en donde por ejemplo puede ser

temática puede ser cada mes un tema aprovechando y dándole vida a nuestros grupos especializados que tengamos 15 o 20 minutos con un tema específico y nos metamos a fondo con los materiales previos por ejemplo en temas con personas migrantes, de niñas, niños y adolescentes, de personas con discapacidad etcétera y ya sabemos en todo el año los temas que vamos a tener incluso tratar de empatarlos con fechas o con meses emblemáticos por ejemplo el tema indígena puede tratarse en agosto o julio previo al día internacional de los pueblos indígenas el tema de mujeres puede ser el tema de género puede ser en marzo creo que si podemos innovar y darle una dinámica que nos motive todavía más pero que por lo pronto pues lo dejemos cubierto y a la primera sesión de enero hagamos este planteamiento

Néstor: incluso lo que podemos hacer como dice el presidente que se apruebe así digo finalmente este se puede ajustar por acuerdo de ustedes que se apruebe así para los temas de transparencia y si quieren para la del 20 de enero ahí retomamos este tema y aquí yo les traigo una propuesta de por mes que temas podemos ir abordando de acuerdo a nuestros grupos de trabajo especializados si? Y ya ustedes dicen sabes que en este mes como dice el presidente los primeros 20 minutos de la sesión está este tema y luego ya agotamos los que normalmente traemos

Presidente: hasta algunos talleres en técnicas especializadas puede ser una sesión de dos horas pero no sé de alta gestión de temas relevantes

Esperanza: vamos haciendo honestos nosotros antes y tienes toda la razón hemos caído en la desmotivación porque antes

teníamos un compromiso y decíamos no tenemos la junta de consejo y acuérdate que empezábamos desde la hora de la comida y acabábamos aquí a las ocho de la noche si tienes toda la razón a lo mejor estamos desmotivados

Presidente: vamos a buscar alternativas

Esperanza: motívanos amigo

Néstor: entonces lo sometemos a votación el calendario que se dio lectura consejeras y consejeros ok se aprueba por unanimidad y les hago las propuestas como lo platicábamos y finalmente pues recordarles que entonces quedamos ya de momento para el lunes 20 de enero nuestra sesión a las cinco de la tarde

Cierre de Sesión

Néstor: y si no hubiera más consejeras y consejeros pasamos al cierre de la sesión a las 18:00 horas muchas gracias